

Consejo de Gestión Participativa del Barrio Padre Carlos Múgica.

Acta de la Sesión Ordinaria 31/03/2025. N°55

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a los 31 días del mes de Marzo de 2025, siendo las 15:30 horas, se reúnen en el Centro comunitario, los/las señores/as integrantes del CGP del Barrio “Padre Carlos Mugica” indicados en el anexo número 1, en ocasión de la convocatoria de la sesión ordinaria del CGP y se da inicio para tratar el siguiente:

- **Orden del Día:** Temas varios, nueva estructura de la Dirección General de Abordaje Territorial del Barrio Mugica

Juan Carlos Ustares en representación de la autoridad de aplicación: Saluda a los presentes, da comienzo a la sesión dando confirmación que hay quórum, le cede la palabra a los vecinos.

Maria E Muñoz Vecina: Saluda a los presentes. Menciona reclamo desde el 2020 en el sector de Vivienda nueva por los terrenos donde se encuentran escombros, pide limpieza profunda del lugar, menciona que esto genera inseguridad por su familia, asegura problemas de ranchadas, personas en situación de calle, dice que los paradores están en manos de la iglesia y que no hay lugar, pide más acción y menos marketing, solicita respuesta concreta a Guillermo Barberis.

Lorena Gomez en vecino: Saluda a todos, menciona reclamo grave con respecto a los cartoneros, menciona que se violan sus derechos, dice que el GCBA los espera en retiro y Saldia para quitarle sus instrumentos de trabajo.

Eduardo Basanisi vecino: Saluda, menciona que recibió la última acta de CGP a fines de agosto, también que la página donde se encuentra la documentación del 2023 y 2024 dice no encontrada, menciona tema de espacios públicos que no son trabajados por sus vecinos del sector, además de no haberle dado solución habitacional definitiva, plantea una mesa de trabajo con compañeros que les fueron quitados los carros como medios de trabajo, menciona la importancia de la economía popular, pide cambiar los postes de madera para evitar incendios, solicita que se ejecute triangulación entre GCBA, empresas de fuera del barrio y los vecinos para estas problemáticas.

Silvana Olivera Vecina: Saluda a los presentes. Menciona que desde la comuna 1 y 2 se han presentado notas para que se sesione el CGP, hace énfasis de la falta de CGP en los últimos meses, ya que es la instancia para hacer ver las problemáticas, recalca problemas de infraestructura en su calle, su cuadra sigue inundada, llama a mantenimiento y van pero aún sigue habiendo falencias, dice que el caño no tiene donde desembocar, sino lo hace en

la tierra, esto en la calle 3 de diciembre, solicita que el personal a contratar sean vecinos del barrio, en especial vecinos de la misma cuadra para evitar problemas, habla de postes que están por caerse, manifiesta que desde noviembre no se han recibido las actas correspondientes, así como no hay respuestas.

Omar Pinero vecino: Saluda a los presentes, Problemática del 2018, con incendio de mi casa, tardaron 5 años con el tema de hacerme una vivienda nueva en Cristo Obrero, problema de cloacas, habla de que salió sorteado en 2022 con la vivienda, habla de problema cuando llueve se inunda, dice que paso fotos y videos a la secretaria por su caso, habla que mantenimiento solo tenía un camión para ayudar en la problemática, habla que en su momento le dieron llave de la vivienda y luego no volvieron a aparecer para ayudar a solventar problemas.

Yrma Luisa Lasarte: Saluda a los presentes y autoridades, nuevos integrantes de la UPE, habla de falta de comunicación, falta de reuniones, no se hablo de las aperturas de calle, inseguridad, gente en situación de calle, habla de falta de respeto a la coordinadora que se eligio en el CGP, menciona que no se los notifico que se les terminaba el mandato, Mza 99 muchos pedidos o solicitudes, hablan de bolsas de arena en la vía publica, dice que estan olvidados en el macizo, menciona reuniones por el cedif en la mza 99, que iban a ser divididas en 3 partes, se invito solo a algunos, falto comunicación, hace énfasis por los consejeros.

Lorenza Martinez Vecina: Saluda a los presentes, solicita vivienda propia, menciona que la sacaron de la Mza 12, casa 215, le dieron transitoria, menciona que le dieron papel como propia, en el lugar desalojaron a todos, dice que estuvo 4 meses en el lugar, que en ocasiones estuvo encerrada, dice tener documentación que prueba ser dueña de vivienda, hace énfasis al derecho de su vivienda propia.

Yudith Muhammad Vecina: Saludo a todos, delgada de San Martín, solicita más seguridad en calle nueva, hay muchos robos de dia y noche, pide una garita o un cuatriciclo que esté atento a la seguridad de la gente, también más alumbrado, habla de la gente en situación de calle en Mza 108,109,110 que genera mucha basura, pide más compromiso del GCBA para atender y que esta gente no esté haciendo hechos que atenten contra las buenas costumbres, por ejemplo habla de personas que se drogan, habla de trabajo en conjunto con otros consejeros y delegados, hace referencia al trayecto de entrada a la feria, pide espacios o contenedores de acopio de basura, menciona sobre estacionamiento de Alpaca y Machu Picchu, también habla de escombros en la puerta de la AFIP, solicita a empresas como ALGIERI que estén pendientes del mantenimiento del espacio público.

Emilio Medina Vecino: Saluda, menciona tema de cartoneros en San Martin, dice de abuso de poder, habla de que pagan a veces 70 lucas para que les regresen el carro y no sucede, pide se los ayude en su situación, menciona que llevan casi dos meses si salir a cartonear.

Julian Nascimento Vecino: Menciona que sale a trabajar honestamente, dice que la policía de la ciudad hace abuso de poder y les dice que no se les permite circular como cartonero, dice que son multados por el uso del carro con cartones, pide solución a situación actual.

Sergio Moyoha Vecinos: Pide reuniones, falta de organización, menciona que son representantes de los vecinos, pide que el GCBA sea el que tome la iniciativa, habla de dignidad por los cartoneros, que se solventen problemas de incendios en el barrio, menciona de las decisiones políticas que odian a la gente humilde. Pide respuestas y soluciones generales.

Fanny Calderon: Saluda a los presentes, pide solidaridad con los cartoneros, menciona de problema colectivo de su cuadra en la Mza 14, Sector Cristo Obrero, problema de infraestructura, dice que lleva más de 18 años en el barrio, dice que su casa está al lado de las vías, que su casa está en mal estado, tiene fisuras de 5 cm, habla de soluciones de fondo, solventar problema de raíz en la estructura, dice que se precarizar el tema de las viviendas, dice que la urbanización no es solo pintar casas. Pide atención especial a los postes de luz.

Rosana Silva Vecina: Saluda a los presentes, menciona problema de infraestructura en obra del 2018 y 2019, con respecto a aperturas de calles y mejoramiento, dice que las casas presentan grietas por las obras realizadas, debido al uso de máquinas, dice cuando llueve se moja su vivienda, hizo reclamo nunca le dieron solución, le pintaron vivienda y le hicieron mejoramiento por fuera, habla de 6 o 7 vecinos que han sido afectados en la calle Caraguata 2371, dice de poste de luz que se cae, falta alumbrado, menciona aumento de inseguridad, también pide solución a tema de cartoneros, menciona tema cloacas que están colapsadas.

Claudia Guanco Vecina: Saluda a todos, es vecina del sector Cristo Obrero, expone situación de 6 familias, dice que el CGP es el ámbito donde los vecinos puedan manifestar problemáticas para que sean solventadas, habla que es un proceso de urbanización solo para mostrar a los de afuera, que ellos como vecinos lo sufren todos los días, dicen que sufren la inseguridad desde hace 16 años, no comparte la manera de trabajar territorialmente, espera que los delegados puedan ayudar a solventar las problemáticas generales, dice que la ley 6129 debe tomar en cuenta a las personas mayores o con discapacidad, dice que se acercaron el lunes de 7 de marzo al ministerio de educación, en donde presentan una nota por unas 6 familias que están en alerta constantes por sus

viviendas, pide que manden personas especializadas para que verifiquen esas viviendas, agradece a las personas que se acercaron a la sesión del CGP.

Marisabel Taca Vecina: Saludos a todos, hace reclamo de sus sector desde hace tiempo, manifiesta no tener solución, dice que no le darán solución porque ya están contempladas otras obras, desde 2018, dice que las casas del sector están sufriendo por las lluvias, cloacas, comenta que la luz le costó cambiar de 4 a 6, cuando en el barrio debería tener mayor capacidad, dice que la mayoría de las cosas son eléctricas, comenta que en este mes dijeron que iban a pasar para revisar la tensión, solicita saber si deben usar estabilizador, no responden desde el último cgp, menciona que la feria está mal manejada, porque se dejan llevar por el presidente Juan Romero, manifiesta que este señor abusa del poder y no le importa si tiene denuncias, expresa que debe cumplirse el reglamento de la feria, espera soluciones, vuelve a mencionar el problema de cloacas, dice que deberían haber dos camiones para solventar el problema.

Aida Campo: Saluda de manera general a todos, dice que sean tomado en cuenta todos los puntos de la reunión, pide respeto a los funcionarios del GCBA, solicita que se pueda ayudar a los cartoneros, menciona como vivía la gente antes en el barrio, de pasar de caminar en fango y tierra a calles pavimentadas, dice que en caso que los funcionarios no tomen en cuenta los reclamos, hacer un escrito con las firmas, comenta del vacío de Nación en el Barrio, habla de la voluntad política de este gobierno del GCBA en enfocarse en la Urbanización del Barrio, habla de problemáticas, dice falta de luminarias por hurtos.

Maria Elena Vasauri: Saluda al público, comenta que es de playón este, su reclamo es por los container de basura, dice que esto genera inseguridad, además por el olor, manifiesta que hay gente de la calle que deja todo en desorden, se producen peleas por la situación, comenta de malas prácticas de ciudadanos, comenta de situaciones de inseguridad con armas blancas, además colocaron luz por la mza 102, dice que al frente de su casa tiene una columna grande que le tapa visión y queda a oscuridad.

Juan Ustares en representación de la autoridad de aplicación: Agradece por las intervenciones, hace mención del tiempo estimado que era de 30 minutos en base al reglamento, pero en esta ocasión se extendió por el tiempo que había sin sesión de CGP, así mismo para las próximas sesiones pide respetar los tiempos, también que se respete a los funcionarios o vecinos que estén presentes. Manifiesta lo importante que esta instancia sea de escucha, transparencia y puedan solventar las problemáticas. Se continua con el organigrama. Nos llevaremos dos tareas, la primera responder algunas de las problemáticas y las que no serán llevadas para buscar alguna respuesta y solución.

Problemática de recuperadores urbanos, es un tema de lo acontecido que no compete a lo que se debate en el CGP, por ocurrir en lugares fuera del barrio, igualmente se llevarán notas del tema para dar una mano con credenciales.

Problemática de luminarias: El día de mañana se realizará un operativo para responder luminarias, muchas veces el faltante es por temas de hurtos de los materiales y por eso ocurre dicha problemática.

Problemática de escombros: Hay un número de guardia para retirarlos, se realiza mediante operativos.

Problemáticas de los CGP: Nos comprometemos en el cumplimiento de los siguientes CGP y que puedan citarse a todas las partes autorizadas correspondientes.

Maria Elena Muñoz Vecina: Dice que los escombros que se levantan en el barrio luego son dejados en espacios de las viviendas nuevas, pide no se acumulen porque dejan molestias a los vecinos.

Juan Ustares en representación de la autoridad de aplicación: Responde que el espacio que se usa de intermedio para los escombros será usado luego para la construcción de una escuela, en futuros CGP se darán detalles de la construcción de esa nueva obra.

Además se han hecho varias operativos de limpieza, sin embargo hay personas en situación de calle que hacen que el problema de basura o algunos objetos grandes formen ranchadas.

Se hace invitación a próximo operativo, así se pueda sumar el que quiera participar u observar, estas invitaciones se pasan al grupo de delegados.

Yudith Muhammad Vecina

Pide reunión con el nuevo comisario, esto para ver políticas o acciones que mejoren la seguridad del sector y de la calle nueva.

Juan Ustares en representación de la autoridad de aplicación: El tema de seguridad no es competencia directa nuestra, somos un medio de enlace. Ayudamos a detectar cuales son las zonas peligrosas, de este modo se puedan generar luego acciones que contribuyan a disminuir los índices de inseguridad,

Iris Vecina: Menciona tema de inseguridad en Mza 99.

Juan Ustares en representación de la autoridad de aplicación: Menciona herramientas para hacer denuncias telefónicas, pueden ser anónimas, además desde el equipo nos ofrecemos para guiarlos en el proceso de redacción o como se elabora la misma,

Problemática infraestructura: Respecto a este tema es importante que se pueda ver el caso a caso, donde se puedan evaluar a detalle cada caso, para eso nos comunicaremos con estas personas afectadas y así llevaremos el proceso en caso de tener por sí o por una solución.

Yudith Muhammad Vecina Habla sobre tema de feria, está en desacuerdo que venga gente fuera del barrio a ocupar lugares que no le corresponden.

Juan Ustares en representación de la autoridad de aplicación: Manifiesta que el lugar para la feria latina está en tema de obras, que esto ha demorado y por eso se han generado conflictos de momento en otros espacios, pronto se solventara, lo que no está contemplado es un lugar de estacionamiento.

Ramiro Ministerio Público de la defensa: Se realizó consulta por vía mail para pedir la planificación semestral y anual, esto por un tema de orden, ya que han surgido muchos temas, pide compromiso de parte del GCBA en hacer los CGP mensualmente.

Juan Ustares en representación de la autoridad de aplicación: No la tenemos al momento, justo por todo el tema de reorganización, nos comprometemos a próximas sesiones tenerlas.

Palabras de cierre, se aprovecha de hacer énfasis en el reglamento y los tiempos.